

## 2.—Importations au Canada classées selon l'utilisation terminale, 1960-1963

Article	1960	1961	1962	1963
	(millions de dollars)			
Combustibles et lubrifiants.....	478	473	487	538
Matières industrielles				
Textiles et pelleteries.....	353	378	422	432
Matières métalliques.....	423	448	529	579
Matières chimiques.....	291	318	346	361
Autres.....	388	408	430	418
<b>Total, matières industrielles.....</b>	<b>1,455</b>	<b>1,552</b>	<b>1,727</b>	<b>1,790</b>
Biens de production				
Machines et pièces.....	940	968	1,093	1,201
Machines électriques.....	233	234	302	291
Avions, matériel de transport et pièces.....	270	406	365	279
Matériaux de construction, acier de charpente et conduits.....	232	216	221	223
<b>Total, biens de production.....</b>	<b>1,675</b>	<b>1,824</b>	<b>1,981</b>	<b>1,994</b>
Biens de consommation				
Aliments, boissons et tabacs.....	572	618	650	779
Vêtements, textiles ménagers et articles en cuir.....	151	149	120	113
Voitures particulières, moteurs et pièces et véhicules finis.....	488	439	539	576
Articles ménagers durables et semi-durables.....	223	227	203	191
Autres articles fabriqués.....	395	433	492	513
<b>Total, biens de consommation.....</b>	<b>1,829</b>	<b>1,866</b>	<b>2,004</b>	<b>2,172</b>
Articles spéciaux.....	46	53	60	65
<b>Total, importations.....</b>	<b>5,483</b>	<b>5,771</b>	<b>6,258</b>	<b>6,559</b>

En 1963, pour la troisième année consécutive, le Canada a accusé un excédent d'exportations de 421 millions de dollars, soit environ 300 millions de plus qu'au cours de chacune des deux années antérieures. L'avance résultait en grande partie de la grande fermeté des exportations comparativement aux importations. Les principales causes de l'amélioration ont été les contrats spéciaux sur le blé dont il a déjà été question et le bas niveau des importations au début de l'année.

Les chiffres de la première moitié de 1964 indiquent que l'amélioration des exportations s'est accélérée; elles ont totalisé 3,935 millions soit 21 p. 100 de plus qu'un an plus tôt. Comme au cours du dernier semestre de 1963, une bonne partie de l'amélioration se rattache au niveau élevé des exportations de blé, y compris les contrats spéciaux, mais la fermeté de l'économie s'est aussi portée sur toute une gamme de produits, dont le papier journal, les métaux communs, les produits ouvrés et les engrais. L'excédent exportateur global qui en est résulté a atteint 224 millions, au regard de 123 millions au cours du premier semestre de 1963.

Les importations ont aussi augmenté rapidement durant la première moitié de 1964; le total des six mois a atteint environ 3,711 millions de dollars, soit quelque 19 p. 100 de plus qu'un an plus tôt. Tous les principaux groupements par pays ont augmenté dans les mêmes proportions à peu près que le niveau général des importations. L'avance accusée par la Grande-Bretagne est à noter du fait que, en plus de marquer le gain procentuel le plus important des quatre groupes de pays, elle renversait une tendance manifeste depuis 1961 et qui allait à l'encontre de l'augmentation persistente des autres régions durant la période. Bien qu'à la date de rédaction du présent article les détails de toute la période ne soient pas disponibles, l'augmentation semble s'être portée dans d'autres domaines que ceux des automobiles et des avions.